



Albreis

Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

Ata 2023/2

Reunião Ordinária de 27 de junho de 2023

Local de realização Auditório da Junta de Freguesia



Handwritten signature or initials in the top right corner.

Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

Ata 2023/2

Aos vinte e sete dias do mês de Junho do ano de dois mil e vinte e três, nos termos da alínea b) do n.º 1, do art.º 54.º, da Lei 169/99, de 18 de setembro, com a redação dada pela lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, reuniu pelas vinte e uma horas e seis minutos, em sessão Ordinária, a Assembleia de Autarquia de Freguesia da Pampilhosa da Serra, na Auditório da Junta de Freguesia, presidida pelo Presidente da Assembleia, Cláudia Alexandra Simões Carlota Gomes, com as presenças dos membros Presidente da Assembleia Cláudia Alexandra Simões Carlota Gomes, 1º Secretário Arlindo Fernandes Brás, 2ª Secretária Andreia Filipa Fernandes Barata, Deputado António Olivença dos Santos, Deputada Cristina Isabel dos Santos Cortez Simões Alves, Deputada Gabriela Delfina do Nascimento Santos, Deputada Sara Mariana Fernandes Coelho, Deputado Tiago Silvério Rocha, Deputada Marta Isabel dos Anjos Cardoso, com a seguinte Ordem de Trabalhos:

1- Período antes da Ordem do Dia:

- 1.1 - Leitura, apreciação e votação da ata da sessão do dia 04 de abril de 2023.**
- 1.2 - Leitura de Expediente.**
- 1.3 - Ponto Livre.**

2 - Período da Ordem do Dia:

- 2.1 - Apresentação dos trabalhos realizados pela Junta de Freguesia.**
- 2.2 - Apresentação, discussão e votação da 2ª Revisão ao Orçamento de 2023.**

3 - Período de intervenção do público.

Antes de dar início aos trabalhos a senhora Presidente da Assembleia informa o público presente que caso queira fazer alguma intervenção no Ponto 3, deverá recolher um requerimento próprio para o efeito na Mesa da Assembleia. -----

1- Período antes da Ordem do Dia: -----

Antes de dar início ao ponto 1.1 a senhora deputada Gabriela pediu a palavra para efetuar um pedido de esclarecimento. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia passa a palavra à senhora deputada. -----

A senhora deputada Gabriela toma da palavra, pedindo um esclarecimento na página 4 da ata, na linha 13 ou 14, questionando a quem é que a senhora Presidente da Assembleia de Freguesia se estava a dirigir, quando referiu na uma assembleia, que quem estava a perturbar a sessão por estar ao telemóvel que se ausenta-se e qual a legitimidade da senhora Presidente para tal atitude. -----

A senhora Presidente da Assembleia, refere que havia 1 ou 2 pessoas que estavam ao telemóvel e que não existia qualquer interesse da parte destes nos assuntos decorridos na sessão. -----

A senhora deputada Gabriela, pede a palavra, referindo que após entrar nesta assembleia, pode fazer tudo o que entender fazer e não é a senhora Presidente da Assembleia que chamará à atenção seja do que quer que seja em virtude de não ter legitimidade para tal. -----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra, referindo que há momentos em que temos que dizer o que os vai na alma, agradecendo à Junta, na pessoa do senhor Presidente, pela intervenção feita na levada da Ribeira da Povoia, que pese embora já tivesse sido feita a limpeza numa parte da mesma, tendo a Junta terminado a restante parte e colocaram tubos para encaminhar a água. -----



Almeida

Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra, referindo que como verificaram no grupo do whatsapp a senhora deputada Gabriela pediu a ata antes da realização da Assembleia e a mesma não pode ser entregue antes da realização da sessão. -----

A senhora deputada Sara pede a palavra para salientar que como este debate decorreu antes de qualquer outro ponto, este deveria ser inserido num dos pontos. -----

1.1 - Leitura, apreciação e votação da ata da sessão do dia 04 de abril de 2023. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, iniciou o presente ponto. Em virtude da mesma ter sido enviada aos senhores deputados, colocou à disposição dos senhores deputados se pretendem fazer alguma intervenção. -----

Não se verificando mais nenhum pedido de qualquer observação sob a mesma, a senhora Presidente coloca à votação, sendo aprovada por unanimidade. -----

1.2 - Leitura de Expediente. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, iniciou o presente ponto, referindo que não deu entrada nenhuma correspondência foi o presente ponto dado por encerrado. -----

2 - Leitura de Expediente. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, iniciou o presente ponto, referindo que não deu entrada nenhuma correspondência foi o presente ponto dado por encerrado. -----

1.3 - Ponto Livre. -----

A senhora Presidente da Assembleia deu o ponto por aberto. -----

A senhora deputada Andreia pede a palavra, expressando a sua opinião na confusão que causa estarmos a debater este ponto na medida em que os assuntos já foram tratados.

O senhor deputado Tiago pede a palavra mencionando que este ponto deveria deixar de existir e passar para o final do ponto 2, período da ordem do dia, pelo que neste caso passaria a 2.3.

A senhora Presidente da Assembleia coloca à votação da alteração do ponto 1.3 (Ponto livre) passa para o ponto 2.3. Colocado à votação, foi aprovado por unanimidade.

2 - Período da Ordem do Dia: -----

2.1 - Apresentação dos trabalhos realizados pela Junta de Freguesia. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

Tomando da palavra, o senhor Presidente da Freguesia, inicia por cumprimentar a digníssima Mesa, os senhores Deputados e o funcionário Leonel Duarte. -----

Após apresentação dos trabalhos, o senhor Presidente da Freguesia realça a saída da moldura da Srª de Fátima e colocação no Gavião e posteriormente irá para o Signo Samo, Sobral Magro e decorrerá naquela vertente da Freguesia. -----

Nos bungalows foram plantadas flores de forma a dar outro embelezamento ao espaço. -----

2.2 - Apresentação, discussão e votação da 2ª Revisão ao Orçamento de 2023. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto, dando de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, esclarecendo que este documento reflete um reforço da rubrica 06030199, com o valor de 5.750,00€ que se refere ao Programa Apoiar Freguesias no âmbito do Covid 19, em que as Freguesias tinham que validar na plataforma da DGAL as despesas tidas com a



MOBIS

Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

aquisição de produtos de higiene e proteção contra o Covid 19. Este processo foi uma grande luta tida entre as Freguesias/Anafre e o Governo. -----

A outra rubrica reforçada diz respeito aos valores recebidos pelas Eólicas, em que na previsão do orçamento para o ano de 2023 estimava-se uma receita de cerca de 40.000,00€ no contrato da percentagem sob a produção e recebeu-se acima de 45.000,00€. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona se algum dos senhores deputados pretende mais algum esclarecimento adicional sob o assunto. Não se verificando quaisquer intervenções, a senhora Presidente da Assembleia coloca o documento a votação e aprovação em minuta. Colocado à votação, é aprovado por unanimidade e em minuta. -----

2.3 - Ponto Livre. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu inicio ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor deputado António Olivença. -----

O senhor deputado António Olivença, toma da palavra propondo que o ponto livre seja o último ponto da dos trabalhos da Ordem do Dia e que deveria ser aprovado ser sempre neste sentido. -----

A senhora Presidente da Assembleia refere que assume a responsabilidade por esta alteração do ponto livre para o Período antes da Ordem do Dia, mas que futuramente ficaram como ultimo ponto dos trabalhos da Ordem do Dia. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, referindo que existe um regulamento da Assembleia de Freguesia e que esse mesmo poderá expressar essa situação ou poderá ser omissivo no que a este assunto diz respeito. -----

A senhora deputada Andreia Barata pede a palavra, questionando o executivo da Freguesia o porquê de não haver as marchas de Pampilhosa da Serra, sendo que as Marchas da Freguesia do Cabril vieram fazer uma atuação nas Festas de Santo António e que estão de parabéns pela sua atuação. Refere ainda que foi abordada por algumas pessoas acerca da falta das Marchas da Pampilhosa. Houve alguns marchantes da Pampilhosa que foram para as marchas do Cabril e pelo espólio que a Junta da Pampilhosa tem já não havia necessidade de grande investimento. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, referindo que os tecidos que foram adquiridos no ano de 2020 acabaram por não ser utilizados nos fatos por causa do Covid 19. Depois do Covid 19 a Freguesia ainda tentou pedir a algumas entidades que organizassem as marchas e não houve abertura nesse sentido. Realça também se a senhora deputada Andreia Barata tem interesse, lança o repto de para no próximo ano organizar as marchas. -----

A senhora deputada Andreia Barata pede a palavra para expressar que a sua intervenção não foi no sentido de criticar, mas tentativa de perceber quais as verdadeiras razões de não haver marchas na Pampilhosa. -----

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra referindo que em virtude de não haver marchas na Pampilhosa, acabou por ir para as marchas do Cabril e que gostou da experiência. -----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra para expressar que quer seja marchas do Cabril ou marchas da Pampilhosa é sempre da Pampilhosa. Salienta que as marchas da Pampilhosa iniciaram no ano de 2010, 2011 e 2012 e desde então não houve mais marchas havendo um interregno de 11 anos. As marchas do Cabril estão de parabéns para realização das marchas já a alguns anos e que tem feito diversas atuações por ano. As marchas requerem muito trabalho e é necessário que todos se unam e ajudem na organização. Demonstra também o seu contentamento na medida em que o Executivo da



AP
31/03

Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

Freguesia tem dado uso às fardas existem, emprestando a entidades para poderem elas internamente fazer apresentações. -----

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra para realçar que as marchas em Pampilhosa começaram com um brincadeira na Avenida de São Silvestre, em que um grupo de pessoas se juntavam para fazer as fardas, faziam os ensaios e posteriormente atuavam naquela rua. -----

A senhora deputada marta Cardoso pede a palavra mencionando que no antes de 2020 antes do Covid, foram comprados tecidos para as marchas infantis e tinha ficado com a perceção de que a pandemia seria contatada para retomar as marchas. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra expressando que pelas palavras da senhora deputada Marta Cardoso, entende que a mesma assume a realização das marchas para o próximo ano, sendo que a Junta de Freguesia presta a ajuda financeira necessária, elaboração dos fatos e falar com as entidades para a realização das marchas. Salaria ainda que não via grande entusiasmo e vontade por parte das pessoas que já haviam participado. -----

O senhor deputado Tiago Rocha toma da palavra referindo que sempre esteve envolvido em associações ou coletividade e que existem momentos em que já não existe disponibilidade em servir essas mesma e numa questão de honestidade, devemos abdicar e esse é um grande problema, as pessoas inicialmente gostam de se integrar nestes projetos, a certo momento já só aparecem quando querem, não dão justificações e como este tipo de projetos carece de planeamento e ensaios acaba por haver desmotivação daqueles que cumprem. Refere ainda que no decorrer desta sessão constatou a existência de alguns azedumes, pelo que neste órgão deverá haver mais harmonia e não levar as coisas tão a peito. -----

O senhor deputado António Olivença toma da palavra, referindo que no seu entender deve existir sempre uma entidade, Junta de Freguesia, por detrás da organização, nomeadamente nos editais, falar com as entidades respetivas para que decorra tudo bem, sendo que em termos de organização ao nível de ensaios já temos as deputadas Andreia Barata e Marta Cardoso que assumiram este compromisso. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, assumindo o compromisso de tratar os assuntos que houver a tratar tando com o Município, Seaside, Banda Filarmónica, GNR, mas que também tem que haver responsabilidade por parte das pessoas que organizam e os marchantes que deverão respeitar o compromisso. -----

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra para realçar que no último ano em que houve marchas, foi feita atuação na Festa de Santo António e foram convidados para atuar nas festas do Concelho e não houve atuação por falta de marchantes. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para referir que no último ano em que se realizaram as marchas, houve também o convite para fazer atuações em Alvares, Cantanhede e Góis mas não houve nenhuma atuação por falta de marchantes, uns porque estavam de férias, outros por indisponibilidade.

A senhora deputada Cristina Alves pede a palavra mencionando que nas últimas marchas já não participou derivado à falta de respeito por parte de algumas pessoas, mas que a sua intervenção é no sentido de propor o início de curso de bordados e pintura, sendo que se disponibiliza para ensinar e ajudar. Refere que há pouco tempo faleceu uma pessoa que a ensinou muito nesta temática, tem todo o gosto em ensinar e passar conhecimentos a outras pessoas. Por vezes nem que seja só para as pessoas virem conversar um pouco. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, agradecendo à senhora deputada Cristina Alves pela sua disponibilidade e ficando desde já o compromisso de que com tempo e no tempo certo irão encetar esforços e conversar para iniciar quando o tempo for mais oportuno. -----



AB
Brás

Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

O senhor deputado Arlindo Brás toma da palavra referindo que é melhor ouvinte do que falante e que para liderar é muito difícil principalmente na Pampilhosa. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para esclarecer vai ser criada uma Associação com a designação AIGP Travessa, a qual fez sessão de esclarecimento no nosso auditório, sendo que o nome nada tem a ver diretamente só com a Travessa mas sim com toda aquela linha do Rio Zêzere desde a zona dos Padrões até ao Sobral Magro, em que o intuito desta entidade é proceder ao aluguer de terrenos para reflorestação de diversas espécies, manutenção dos terrenos que já se encontram florestados. Este projeto tende a um aluguer durante 20 anos, sendo que os terrenos depois dessa data voltam à posse dos proprietários, pagar cerca de 120,00€/ano por hectare. Os proprietários deverão fazer primeiro a georreferenciação. -----

A senhora deputada Gabriela Santos pede a palavra para questionar se no caso de algum proprietário já ter contrato de aluguer com outra empresa, se a AIGP proceder ao aluguer desses terrenos. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para salientar que isso são situações específicas e que deverá ser questionada diretamente a entidade em questão. -----

ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, a Excelentíssima Presidente da Assembleia declarou encerrada a reunião pelas vinte e duas horas e trinta e nove minutos.

Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai ser assinada.

Pampilhosa da Serra, 27 de junho de 2023
Os Membros da Assembleia,
Presidente da Assembleia,

Cláudia Gomes
(Cláudia Alexandra Simões Carlota Gomes)

1º Secretário,

Arlindo Fernandes Brás
(Arlindo Fernandes Brás)



Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

2ª Secretária,


(Andreia Filipa Fernandes Barata)